
 

ATA DA DÉCIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DA PÓS-1 

GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS FLORESTAIS DE 2016, realizada no dia vinte de junho 2 

de dois mil e dezesseis, com início às dez horas, na Sala de Reuniões do Departamento de 3 

Engenharia Florestal. Estiveram presentes os seguintes membros: Profº CLÁUDIO 4 

HENRIQUE SOARES DEL MENEZZI (Presidente do Colegiado), YURI NAKAKURA 5 

PALMEIRA (Secretário da Pós-Graduação), Profº AILTON TEIXEIRA DO VALE, Profª 6 

ALBA VALÉRIA REZENDE, Profº ALCIDES GATTO, Prof° ALEXANDRE FLORIAN 7 

DA COSTA, Prof° ÁLVARO NOGUEIRA DE SOUZA, Prof° DANIEL LUÍS MASCIA 8 

VIEIRA, Profº EDER PEREIRA MIGUEL, Prof° ILDEU SOARES MARTINS, Prof° 9 

MAURO ELOI NAPPO, Prof° REGINALDO SÉRGIO PEREIRA, Prof° REUBER 10 

ALBUQUERQUE BRANDÃO, Profº RICARDO DE OLIVEIRA GASPAR, Profª ROSANA 11 

DE CARVALHO CRISTO MARTINS; a Representante dos Discentes no Mestrado 12 

MAIARA NERI JOSINO e o Representante dos Discentes no Doutorado MILTON SERPA 13 

DE MEIRA JÚNIOR; tiveram suas faltas justificadas: Prof° Eraldo Aparecido Trondoli 14 

Matricardi, Prof° Fábio Venturoli, Prof° Joaquim Carlos Gonçalez e Prof° José Roberto 15 

Rodrigues Pinto. A reunião teve início com a leitura da pauta e os seguintes assuntos foram 16 

analisados: 1) INFORMES GERAIS – a) Prof° Cláudio comunicou o falecimento do 17 

“Cardoso”, ex-motorista do departamento, e que a família informaria sobre o velório, ficando 18 

decidido que o EFL designaria um representante para enviar as condolências; b) o aluno 19 

Milton apresentou ao Colegiado a nova representante dos discentes no Mestrado, Maiara; c) 20 

Prof° Cláudio anunciou a disponibilidade de recursos do PROAP, mas que deveria ser 21 

decidido o método de distribuição, pois a quantia é baixa; d) o secretário, Yuri, solicitou a 22 

preferência por envio digital de documentos, principalmente os que viessem a integrar 23 

processos a serem remetidos via SEI, além de salientar a importância do registro dos 24 

professores no sistema, para ampliar o uso das assinaturas digitais. 2) APROVAÇÃO DAS 25 

ATAS DA 9ª REUNIÃO ORDINÁRIA E DA 10ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 26 

2016 – As Atas foram aprovadas por unanimidade. 3) LISTA DE OFERTA 2°/2016 – 27 

Relator: Cláudio Henrique Soares Del Menezzi – a lista de oferta foi aprovada, e foi 28 

determinado o ensalamento das 11 disciplinas e 4 tópicos especiais, com o acréscimo de mais 29 

uma disciplina de Tópicos Especiais pelo Prof° Ailton. 4) DEFINIÇÃO DE VAGAS PARA 30 

MS E DR PARA INGRESSO EM 2017 – Relator: Cláudio Henrique Soares Del Menezzi – 31 

Foi diagnosticado o problema de orientadores com vencimento do credenciamento durante o 32 

período da orientação, sem manter os critérios para posterior recredenciamento, dificultando o 33 

processo de conclusão para o aluno, já que o DPP vem cobrando com mais rigor as regras 34 

para aprovação de Banca de Defesa. Deste modo, foi sugerido que se estabelecessem critérios 35 

para a definição da oferta de vagas na seleção aos possíveis orientadores, para que se reduza o 36 

risco de o orientador não estar em condições de concluir a orientação. Prof° Cláudio chamou a 37 

atenção para o fato de que apenas quatro professores atenderiam aos critérios CAPES de 38 

avaliação do curso, levando em conta os três critérios mais importantes (publicação em 39 

periódicos, produção qualificada e formação de recursos humanos). O Prof° Reuber 40 

acrescentou a necessidade de avaliar as diferenças no tempo de curso para definir vagas para 41 

MS e para DR. Milton comentou que alguns cursos estabelecem critérios mínimos avaliados 42 

bienalmente. O Prof° Álvaro alertou para a dificuldade de exigências anuais, pois há oscilação 43 

na produção, dependendo das atividades dos alunos, sendo necessário mudar o denominador, 44 

e, além disso, o Programa poderia adotar a prática de considerar na publicação os membros da 45 

Banca Examinadora. O Prof° Daniel considera que a participação da banca na publicação 46 

depende muito da contribuição de cada membro. Prof° Mauro lembrou também que os tempos 47 

de publicação divergem por área, considerando as características específicas de cada uma. 48 

Prof° Reginaldo sugeriu também o uso de critérios diferentes dos da avaliação CAPES, como 49 

a oferta de disciplinas, a presença no Colegiado, dentre outros. Foi aberta votação para a 50 

adoção ou não de critérios, com 15 (quinze) votos a favor e 02 (duas) abstenções. Ficou 51 



 

decidido que a Comissão estudaria critérios para apresentar proposta em Reunião 52 

Extarordinária em 04/07. 5) RECREDENCIAMENTO DO PROF° REGINALDO 53 

SÉRGIO PEREIRA – Relatora: Alba Valéria Rezende – foi apresentado parecer favorável, 54 

aprovado por unanimidade. 6) RECREDENCIAMENTO DO PROF° ERALDO 55 

APARECIDO TRONDOLI MATRICARDI – Relator: Prof° Humberto Angelo – O Prof° 56 

Humberto estava ausente, ficando a decisão para a Reunião seguinte. 7) 57 

RECREDENCIAMENTO DO PROF ANDERSON MARCOS DE SOUZA – Relator: 58 

Joaquim Carlos Gonçalez – Prof° Cláudio leu o parecer enviado pelo Porf° Joaquim, 59 

favorável ao Credencimento Específico do Prof° Anderson para o aluno Danilo Dias de 60 

Araújo, cuja defesa já havia sido realizada, mas ainda não havia sido liberado pelo DPP o 61 

Relatório para homologação. Aprovado por unanimidade. 8) SOLICITAÇÃO DE 62 

CRIAÇÃO DE DISCIPLINA DO PROF° JOAQUIM CARLOS GONÇALEZ – Relator: 63 

Alexandre Florian da Costa – Foi apresentado parecer favorável e aprovado por unanimidade. 64 

9) NOVO PEDIDO DE PRORROGAÇÃO DE DEFESA DE ELISA PEREIRA 65 

BRUZIGUESSI (MATR. 12/0044374) – Relator: Daniel Luis Mascia Vieira – Foi 66 

apresentado parecer favorável à data de 30 de setembro, acrescentando 1 mês ao prazo 67 

inicialmente aprovado. Aprovado por unanimidade. 10) OUTROS ASSUNTOS – a) Prof° 68 

Reginaldo anunciou que o ex-funcionário Mauro Couto estava se aposentando e sugeriu 69 

prestar uma homenagem a ele. E nada mais havendo a tratar, foi encerrada a Reunião, às doze 70 

horas; e para constar, foi lavrada a presente Ata, que, sendo aprovada em Colegiado, será 71 

assinada pelos Secretário e Presidente. Brasília-DF, 20 de junho de 2016.         72 


